
令和６年度第５回自立支援協議会テーマ別部会 

都市型グループホームの在り方検討について 議事要旨 

 

１．開催日時  令和７年１月 27日（月） 14時～15時 30分 

 

２．開催場所  まちづくり活動プラザ １階会議室 

 

３．出 席 者  （委員）＊団体名のみ記載 

 浦安手をつなぐ親の会、（福）一路会、（福）敬心福祉会、（福）千楽、 

（福）東京都手をつなぐ育成会、（福）佑啓会、（特非）あいらんど  

 障がい事業課 

（事務局）浦安市基幹相談支援センター 

 

４．議事次第 

 １．開会 

 ２．議題 

  （１）議論のまとめと提言について 

（２）今日のまとめ 

（３）その他 

３．閉会 

 

５．配布資料 

 次第 

 世田谷区きかん相談支援センターからの回答 

 世田谷区知的障害者等グループホーム運営補助金交付要綱 

 世田谷区 重度者受け入れ補助のご案内 

 

６．議事要旨 

（１）議論のまとめと提言 

・市内 18 か所の相談支援事業所を対象として行った、現在グループホームを探している利用者の

状態像、利用目的、求める環境や支援体制等のニーズについての調査結果を共有。 

意見： 

利用者の障がい種別等の具体的な情報、空床となっているグループホームの詳細について再度調査

を行い、ミスマッチとなっている原因について検証できるとよい。 

・これまでの議論を通して上がった現状と課題について振り返り、まとめを行った。 

土地と建物の確保、家賃設定、人材確保が困難、補助金制度、浦安市・江戸川区・世田谷区の現状

と方針。  

意見： 

・世田谷区は区としてグループホーム整備の方針が明確に示されている。 

・オープン後、３カ月間は空室のための補助金があるが、以降、空室が出ても補助金等はなく収入



がない状態になる。市の補助金申請の書類を作成するだけでも時間がかかるため、申請を出すこと

が出来ない。 

・感染症対策にかかる費用も掛かっているため、予算に感染症対策のための補助金もあると良い。 

・体験利用受け入れのための補助金があるとよい。 

・視覚障がいのある方、聴覚障がいのある方のためのグループホームには何が必要なのか、イメー

ジがつきにくいので知りたい。 

・不動産の情報は不動産屋が持っている。部会に不動案関係の方に参加してもらえると良いのでは

ないか。 

・県の指定を受けている事業所は、土地代の価格がグループホーム家賃に反映させることが出来な

い課題は大きい。 

 

（２）今日のまとめ 

議論の内容と委員からの意見のまとめを行った。 

市に提出する提言書は、素案を事務局にて作成。次回会議で確認し完成させる。 

以上 

 


